
Zusammenfassung zu unserem 3. „Stammtisch-Kopfsache“ (20.04.2016) 
  
Wir möchten uns zunächst herzlich für Ihre zahlreiche und engagierte Teilnahme an 
unserem 3. „Stammtisch Kopfsache“ bedanken. Bei jedem Treffen freuen wir uns über 
bekannte Gesichter und neue Gäste. Dies führt dazu, dass dieses regionale Netzwerk 
wächst. 
  
Die Themenschwerpunkte für den 3. Stammtisch „Kopfsache“ in Leipzig lagen auf der durch 
eine Hirnschädigung veränderten Lebens- und Arbeitssituation. 
  
Wir konnten als Besucher viele Betroffene, Angehörige, Vertreter von Selbsthilfegruppen, 
Sozialarbeiter der Kliniken, Vertreter der Werkstatt für behinderte Menschen, Mitarbeiter des 
Integrationsfachdienstes sowie zahlreiche Interessierte und Fachleute begrüßen. 
  
Nach einem ergreifenden, persönlichen Erfahrungsbericht von Frau Eileen Reiß über ihren 
Weg zurück ins Leben nach einem schweren Verkehrsunfall 2011 schloss sich Frau Alica 
Aßmann von der Helene-Maier-Stiftung mit einer Darstellung ihres Projektes „Perspektiven 
öffnen“ an. Neben der Schilderung der gesammelten Erfahrungen aus der Projektarbeit 
stellte sie die Ergebnisse und die entsprechenden Schlussfolgerungen dar.   
Dem schlossen sich die Disabilitymanagerin (CDMP) der Deutschen Rentenversicherung 
Mitteldeutschland sowie eine von einer Hirnschädigung betroffene Mitarbeiterin der 
Deutschen Rentenversicherung Mitteldeutschland an. Gemeinsam schilderten Sie ihre 
Erfahrungen mit der beruflichen Wiedereingliederung, welche durch die FAW gGmbH, 
Akademie Leipzig im Rehamanagement für Menschen mit erworbenen Hirnschädigungen, 
eng und intensiv begleitet wurde.  
  
Vor, zwischen und nach den Beiträgen nutzten alle Beteiligten Raum und Zeit für einen 
regen Austausch. Trotz der schweren Schicksale und zuweilen emotionalen Momente 
herrschte eine sehr optimistische und hoffnungsvolle Stimmung. 
  
Dem Ziel, ein regionales Netzwerk mit regelmäßigen Treffen zu gestalten, sind wir wieder ein 
Stückchen näher gekommen und der 4. Stammtisch „Kopfsache“ in Leipzig ist bereits in der 
Planung (wahrscheinlich 07.09.2016). Eine entsprechende Einladung wird Ihnen frühzeitig 
zugehen. Sollten Sie einen Redebeitrag für kommende Treffen anbieten können bzw. 
Themenwünsche haben, melden Sie sich einfach direkt bei uns. Wir freuen uns über jeden 
Impuls. 
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